
     Schul Eltern Beirat  
     Albrecht-Dürer-Schule  
     Weiterstadt 

 

 

Protokoll der SEB-Sitzung vom 06.10.2015 

Beginn: 19.45 Uhr (ab 19.00 Uhr fand bereits die Begrüßung der „Neuen“ statt) 

Ende: ca. 21.50 Uhr 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste (beim SEB-Vorsitzenden einsehbar) 

Protokollantin: Birgit Flocke-Zurek 

 

 

1) Begrüßung (Hr. Ackermann) 

 

Joachim Ackermann begrüßt die Schulleitung Hrn. Hahn, Hrn. Friedmann vom Förderverein, 

die Vertreter der Schulkonferenz sowie die anwesenden Elternbeiräte und bedankt sich bei 

Ulrike Gobbato, die immer für die Süßigkeiten und Getränke bei den Sitzungen sorgt. 

Ein Dankeschön an Udo Lotz und Birgit Flocke-Zurek, die dem Gesamtelternbeirat nicht mehr 

zur Verfügung stehen. Udo Lotz wird sich allerdings weiterhin um die Belange der SEB-

Homepage kümmern. Ein Dank geht ebenfalls an Nicole von Dungen, die die ADS im 

Bildungsbeirat vertreten hat, jedoch nun auch nicht mehr zur Verfügung steht. 

Ulrike Gobbato gratuliert Hrn. Ackermann im Namen des SEB-Vorstandes zu seinem 

vergangenem  Geburtstag, und seiner langjährigen Tätigkeit als Vorsitzender  des 

Schulelternbeirats. 
Per Akklamation wird der TOP 3) Wahlen  vorgezogen und die Tagesordnung so beschlossen. 

 

2) Wahlen des SEB-Vorstandes und der Elternvertretern schulischer Gremien 

 

31 Elternbeiräte sind aus dem SEB ausgeschieden. Dem neuen SEB gehören  41 

Klassenelternbeiräte (+41 Stellvertreter) und 2 Oberstufenvertreter (+3 Stellvertreter) an. 

Von diesen 87 Elternvertretern sind 58 dem letztjährigen SEB angehörig bzw. waren früher 

schon einmal Mitglied im SEB der Schule. 29 Mitglieder gehören dem Gremium erstmalig an. 

Herr Ackermann bedankt sich bei den ausgeschiedenen Mitgliedern für ihr Engagement und 

betont in diesem Zusammenhang die hohe Kontinuität der Elternarbeit an der Albrecht-
Dürer-Schule.  

Über die Aufgaben der Schulischen Gremien wurden die neuen Mitglieder des 

Schulelternbeirats bereits in der Begrüßungsrunde vor der eigentlichen SEB- Sitzung 

informiert. 

Die SEB-Vollversammlung war mit 33 (von 43) Stimmberechtigten beschlussfähig.  

 

 

Wahl zum ersten Vorsitzenden des SEB-Vorstandes 

Regina Gutschalk-Schöffel und Tariq Arif sind Wahlleiter. 

Joachim Ackermann wird einstimmig mit 33 Stimmen in geheimer Wahl gewählt und nimmt 
die Wahl an. 

 

Wahl zum zweiten Vorsitzenden des SEB-Vorstandes  

Peter Schäffer wird mit 32 Stimmen und 1 Enthaltung in geheimer Wahl zum 

stellvertretenden Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an.  

 



Wahl der weiteren Vorstandsmitglieder 

Nico de Gaetano, Ulrike Gobbato, Karsten Lüthy und Sylvia Weber werden mit jeweils 33 

Stimmen per Handzeichen gewählt und nehmen die Wahl an. 

 

Wahl zu  Eltern-Vertreter der Schulkonferenz 

Regina Gutschalk-Schöffel und Tariq Arif sind wieder Wahlleiter. 

Heike Lindemer-Lange (26 Stimmen), Sylvia Weber (25 Stimmen), Frank Kuchel (23 Stimmen) 

werden in geheimer Wahl gewählt und nehmen diese an. 

Als Stellvertreter werden in geheimer Wahl, Ulrike Gobbato, Nico de Gaetano sowie Gabi 
Trietsch  gewählt. Alle nehmen die Wahl an. 

 

Wahl der Vertreter der ADS zur Delegiertenkonferenz  - für die Wahl des Kreiselternbeirats 

am 25.02.15  

Birgit Flocke-Zurek ist Wahlleiterin.  

Joachim Ackermann, Nico de Gaetano und Sylvia Weber werden einstimmig in geheimer 

Wahl gewählt und nehmen die Wahl an. Als Ersatzdelegierter wird, ebenfalls einstimmig, 

Peter Schäffer gewählt. Auch er nimmt die Wahl an. 

 

Während der Wahlvorgänge wirbt Thomas Friedmann um Nachfolger für den Vorstand des 
Förderkreises der ADS. Der jetzige Vorstandsvorsitzende tritt zurück und auch andere 

Vorstandsmitglieder, da ihre Kinder nicht mehr an der ADS sind. Es bleibt jedoch noch ein 

alter Kern, so dass eine gute Einarbeitung und Übergangszeit gewährleistet ist. Interessierte 

können weitere Informationen sowie Kontaktdaten der Schulhomepage entnehmen. 

 

 

3) Bericht des SEBs (Hr. Ackermann) und der Schulleitung (Hr. Hahn) 

 

3a) SEB - Herr Ackermann umreißt die folgenden Themen als Schwerpunkte der SEB-Arbeit 

im neuen Schuljahr: 

- Zukunftswerkstatt ADS (gemeinsamer päd. Tag), Schulprofil/ Schulprogramm  

- Überarbeitung des Fahrtenkonzeptes der Schule 

- Fortgang der Sanierung, Bau an der ADS (aktuell - Aufenthalt über den Winter) 

- Gestaltung des Schulischen Umfeldes (Verkehrssituation, Neubau Asylbewerberheim) 

- Unterrichtsausfall 

- Gestaltung Tag der offenen Tür/ evtl. Schulfest/ Musical 

 

3b) Schulleitung - Hr. Hahn bedankt sich bei den ausscheidenden Elternbeiräten des 

erweiterten SEB-Vorstandes sowie bei Hrn. Friedmann und seinem Team (Förderkreis). 

  

Fragen der Elternschaft 

Hr. Hahn bittet die Eltern, sich bei Fragen an die Klassenlehrer aber auch an die jeweilige 

Stufen- bzw. Fachbereichs- oder Schulleitung zu wenden. Das gesamte Kollegium ist über 

Email (Anfangsbuchstabe des Vornamens.Nachname@ads-weiterstadt.de) erreichbar. 

Termine bei der Schulleitung können über das Sekretariat ausgemacht werden. 

Es soll der Dialog miteinander gesucht werden, Offenheit und Direktheit sowie ein 

respektvoller Umgang miteinander sind wichtig, um eine gute Schulgemeinschaft entstehen 
zu lassen. 

 

Leistungskurse der Oberstufe 

Eigentlich bietet die ADS aufgrund der Kursstruktur ein breites Angebot von Leistungskursen 

an. Dennoch kann es vorkommen, dass manche Kurse nicht angeboten werden können. Die 



Gründe hierfür (z.B. Stellenkürzungen im Oberstufenbereich) sollen zukünftig im Vorfeld der 

Einwahl besser kommuniziert werden. 

 

Unterrichtsversorgung 

Die Personalsituation an der ADS ist derzeit gut. Es gibt vier Langzeiterkrankte; die Suche 

nach Ersatz läuft bereits. 

Hr. Hahn ist voraussichtlich noch bis Weihnachten auch an der Hessenwaldschule als 

Schulleiter tätig. 

Wir haben ein kurzes erstes Schulhalbjahr, so dass sich eine Ballung der Klassenarbeiten 
kaum vermeiden lässt. Anfragen beim KuMi die Schulhalbjahre anzupassen, wurden in 

Wiesebaden negativ entschieden. Es gibt jedoch neuerdings einen Klassenkalender, in dem 

die Lehrer ihre Klassenarbeiten eintragen sollen, so dass die Kollegen gegenseitig über die 

jeweilige Planung informiert sind. Es dürfen nicht mehr als drei Arbeiten pro Woche 

geschrieben werden. Gibt es da Unstimmigkeiten, sollen sich die Eltern direkt an die 

Schulleitung wenden. 

 

Schulsanierung 

Der Estrich im Erdgeschoss wird gerade herausgebrochen. Die Schadstoffsanierung ist 

mittlerweile abgeschlossen. Vor Weihnachten soll die Baustelle für den Rohbau hergerichtet 
sein. Insgesamt liegen wir allerdings schon wieder mehr als ein Jahr im Rückstand zur 

ursprünglichen Planung. 

 

Reinigung 

Die Mobischool wurde in den sechs Ferienwochen leider nicht gereinigt. Herr Hahn hat 

dahingehend beim Schulträger interveniert. Es ist insgesamt eine schwierige Situation. 

Mindestlohn wird bei den Putzfirmen so kompensiert, indem die Flächenvorgabe pro Stunde 

einfach erhöht wird. Dass die Qualität der Putzleistung darunter leidet, ist eine logische 

Folge. 

 
Schulinspektion 

In der kommenden Woche findet die Schulinspektion statt. Die Teilnahme an der 

Onlinebefragung, insbesondere die der Eltern und der Schüler, war bedauerlich gering (bei 

den Eltern lag sie um die 14%).  

In der Zeit der Inspektion dürfen keine Klassenarbeiten geschrieben werden (Ausnahme Q-

Phase). Viele Dokumente und Unterlagen wurden für die Inspektion vorbereitet. Die 

Auswertungsveranstaltung findet am kommenden Donnerstagnachmittag statt. Bis nach den 

Herbstferien werden die Ergebnisse veröffentlicht.  Dann wird in den schulischen Gremien 

beraten, wie mit dem Ergebnis umzugehen ist. 

 
Trainingsraum 

Dieser befindet sich zurzeit vor dem Sekretariat. Es gibt einige Klassen mit 

„Anpassungsproblemen“, so dass der Raum recht oft frequentiert wird. 

 

Asylbewerberheim 

Es soll gegenüber der ADS ein Asylbewerberheim (Massivbau) für ca. 180 Personen erstellt 

werden. Eine weitergehende Bebauung mit Sozialwohnungen ist angedacht. Wünschenswert 

wäre eigentlich eine dezentrale Unterbringung der Asylbewerber; dies scheint jedoch die 

Stadt Weiterstadt nicht in Betracht zu ziehen. Herr Hahn und Herr Ackermann waren zu 

einem Gespräch bei Bürgermeister Möller um Möglichkeiten zu besprechen und die Belange 
der Schule stärker in das Konzept der Stadt einzubeziehen.  

An der ADS gibt es Initiativen, um Kontakte zu den Asylbewerbern zu knüpfen (gemeinsames 

Fußballspiel, Vorstellung im Unterricht, u.a.). 

 



Pädagogischer Tag (01.12.15) 

Im Anschluss an die Zukunftswerkstatt, die im Februar stattfand, wird der Schwerpunkt des 

Pädagogischen Tages (mit Beteiligung von Vertretern der gesamten Schulgemeinde) auf dem 

Thema Schulprofil der ADS liegen.  

 

Toiletten 

Das altbekannte Thema begleitet uns weiterhin. Nach den Sommerferien sind die Toiletten 

wieder aufgeschlossen worden und nun frei zugänglich. Momentan sind die Toiletten in 

einem recht guten Zustand. Die Toiletten werden zweimal täglich gereinigt (nach der ersten 
großen Pause und nach Schulschluss).  

Hr. Hahn will sukzessive wieder Toilettenpapier, Seife, etc. einführen, abhängig vom 

Verhalten der Schüler in den Toilettenanlagen.  

 

Pause bei Regen/Schnee 

Der Kreis stellt leider kein „Aufwärmgebäude“ hin, d.h. man muss sich mit dem behelfen, was 

da ist. Der Bauzaun wurde etwas zurückgesetzt, so dass es eine Unterstellmöglichkeit für die 

Schüler vor dem alten Schulhauptgebäude gibt. Es gibt das Konzept der bewegten Pausen in 

der Schulturnhalle. Weitere Maßnahmen sind durch den Kreis nicht vorgesehen. 

Oberstufenschüler können bei Hrn. Dr. Lissina nach einem freien Raum fragen, in welchem 
sie sich dann nachmittags aufhalten dürfen. 

 

Mensa 

Die Mensa schließt um 14.00 Uhr. Es wird bemängelt, dass es gegen Ende oft nichts mehr zu 

essen gibt.  

Hr. Hahn befürwortet das gemeinsame Mittagessen in den Klassen 5 und 6, da dieses zum 

Gemeinschaftsgefühl beiträgt. Onlinebestellung für das Mittagessen ist möglich. 

 

Allgemeines 

Durch die Rückkehr zu G9 gibt es nun weniger Unterricht, aber mehr Betreuungsbedarf. Neue 
Überlegungen zur Rhythmisierung und Ganztagsbetreuung sind vonnöten. 

 

 

4) Sonstiges 

Hr. Ackermann informiert, dass er regelmäßig die Elternschaft per E-Mail informiert und 

bittet die anwesenden Elternbeiräte darum, diese Informationen auch zeitnah an ihre 

jeweiligen Klasseneltern weiterzuleiten. 

 

Termine: 

17.11.15 14.15 – 18.15 Uhr Schulung „Pubertät 2.0 – Einblick ins digitale  
Schülerleben“ von Medienberater G. Steppich 

             28.11.15 9:00 – 15:00 Uhr             Tag der offenen ADS (Elternkaffee) 

             01.12.15 Pädagogischer Tag 

             14.01.16 19:30 Uhr - nächste SEB-Sitzung 

 

 

Und zu guter Letzt: 

„Viele Lehrer sind auch Eltern 

Alle Eltern waren auch Schüler 

Viele Schüler werden Eltern 

Manche Schüler werden Lehrer 

-Sollte es denn da nicht auch Gemeinsamkeiten geben?“ 

 

(Reinhard Miller) 


